

Prólogo

La publicación de un nuevo número de nuestra revista GRANJA, la presente es la número 13, es siempre motivo de alegría, ya que siendo uno de los medios por el que damos a conocer los trabajos de investigación, tanto propios como de colaboradores de otras instituciones, contribuyen a la ampliación de los conocimientos de nuestros profesionales de la agricultura.

A nadie se le esconde el periodo de franco retroceso que atraviesa la agricultura isleña con, en líneas generales, disminución de la superficie cultivada como se puede ver en la Estadística Agraria de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de Canarias referidos a la década 1994/2004, y que para los tres principales cultivos en nuestra isla fueron:

	1994	1999	2004
Tomate exportación ha.	4.830	3.816	2.932
Plataneras ha.	8.572	8.923	9.710
Papas ha.	7.187	5.643	5.644

Como es natural, la economía es la única razón de estos cambios, en unos casos en positivo como la platanera a consecuencia de las ayudas comunitarias a la producción, y otro negativo como el caso del tomate y papas en los que se mezclan las malas cotizaciones con pérdidas de producción debidas a nuevos problemas fitosanitarios, y que han llegado a nuestras islas a través de puertas de entrada conocidas pero que, quizás la falta de una estricta legislación, hace que importadores con pocos escrúpulos introduzcan productos en nuestro mercado con tan funestas consecuencias.

Todo lo comentado para estas especies es extrapolable para los pequeños cultivos de comercio interior, con altos costes de intermediación y un clima que al tiempo que nos permite producir casi todo en cualquier época del año, también nos produce un gran trastorno en la sanidad de los cultivos.

A pesar de todo ello, nuestra agricultura cuenta con una serie de profesionales dedicados a la investigación a los que se les debe oír, y que yo, como Director de uno de estos pocos Centros que quedan en nuestras islas, me siento orgulloso de asumir. Su contribución se concreta en esta ocasión con la exposición de trabajos en cultivo tal como la **Platanera** con estudios de **Clorosis Férrica y Nutrición Magnésica**; exposición de los **Resultados Experimentales** obtenidos por la Sección de Horticultura de nuestro Centro durante la campaña 2005/6; **Cultivo Ecológico del Tomate** al aire libre; en técnicas de cultivo se expone los pros y contras de la **Aeroponía**; el mantenimiento de la **Fertilidad de los Suelos** en Horticultura escolar; en **Sanidad Vegetal** se exponen los Nuevos Problemas, o el Aumento de Incidencia que se han detectado en nuestros cultivos y finalmente unas notas sobre lo que fueron las III Jornadas sobre el **Cultivo de Próteas** y los **Sabios de la Tierra**.

A los autores de todos estos trabajos, sean o no de nuestro Centro, les animo a continuar en el camino investigador elegido, al tiempo que les ofrezco nuevamente, para la exposición de sus futuros trabajos, este portal que es nuestra revista GRANJA.

Francisco Rodríguez Rodríguez
Director Granja Agrícola Experimental